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>» Hasta ahora el retiro de cables sólo está permitido a concesiornarias y permisionarias. 

Diputados aprueban 
norma que faculta a 
municipios a retirar cables 
Los gastos que provoquen las acciones municipales podrán ser cobrados a 
las empresas concesionarias. Proyecto será discutido ahora en el Senado. 

  

Arturo León 
  

La Cámara de Diputados aprobó finalmen- 

te este martes el proyecto que faculta a los 

municipios para el retiro de cables aéreos 

en desuso, modificando así la Ley General 

de Telecomunicaciones, que solo permite 

realizar dichas acciones a las concesiona- 

rias y permisionarias que, conforme a la 

ey 21.172, cuenten con líneas aéreas o sub- 

terráneas de servicios. Por la unanimidad 

de 139 votos a favor, la norma faculta a los 

municipios a retirar los cables si las em- 

presas concesionarias no lo realizan en los 

plazos legales establecidos. 

De este modo, la iniciativa modifica la ley 

para disponer que los municipios puedan 

retirar, trasladar u ordenar estos elemen- 

tos con cargo a las empresas dueñas de 

los desechos. El texto, que fue remitido al 

Senado para su segundo trámite, también 

dispone cuando no sea posible determinar 

la propiedad de los cables, la municipali- 

dad notificará a todas las concesionarias 

y permisionarias autorizadas la fecha en 

que ejecutará el retiro y los costos asocia- 

dos. Las citadas empresas reembolsarán en 

partes iguales los gastos incurridos. 

Para dicho reembolso se aplicará el pro- 

cedimiento establecido en el artículo 47 de 

la Ley de Rentas Municipales. Es decir, el 

certificado emitido por el secretario mu- 

nicipal que acredite el monto del retiro 

servirá como título ejecutivo para exigir el 

reembolso correspondiente. La Cámara ya 

había visado en general el proyecto, pero la 

normativa fue remitida a la Comisión de 

Obras Públicas para discutir las indicacio- 

nes presentadas. 

Al proyecto, presentado a trámite por la 

diputada Ana María Gazmuri y aproba- 

do en general el pasado 7 de abril, se in- 

corporó una indicación presentada por 

la Subsecretaría de Telecomunicaciones 

que exime a los municipios por posibles 

afectaciones a los servicios de telecomu- 

nicaciones. Esto en el marco de la acción 

de retiro de las líneas aéreas, subterráneas 

u otros elementos de la red, realizado con- 

forme a esta normativa y al procedimiento 

que establece la Ley de Telecomunicacio- 

nes.“Este proyecto enfrentó más trabas de 

las necesarias, algunas por parte del Ejecu- 

tivo. Aún así, logramos reponer lo que era 

justo y necesario: que las municipalidades 

puedan actuar sin quedar expuestas a de- 

mandas, y que las empresas se hagan cargo 

de lo que les corresponde”.O   

Fiscalía revisa videos de local donde desapareció María Ercira 
Contreras para averiguar si existió alguna “alteración” 

“El sentido de esta diligencia es advertir si 

eventualmente pudo existir alguna altera- 

ción de las mismas”, explicó la fiscal regio- 

nal de Valparaíso, Claudia Perivancich, so- 

bre la solicitud de la familia de María Ercira 

Contreras en la investigación de la desapa- 

rición de la adulta mayor en mayo de 2024. 

Esto en el marco de lo que anunció el 

abogado Juan Carlos Manríquez, repre- 

sentante de la familia, quien señaló que 

solicitaron la recuperación de evidencias 

“esenciales”, como son las cámaras por 24 

horas de grabación, en la investigación que 

intenta descubrir el paradero de la mujer. 

La fiscal Perivancich aclaró que el análi- 

sis fue solicitado por la parte querellan- 

te y que “el sentido de esta diligencia es 

examinar íntegramente los respaldos de 

los videos que las cámaras de seguridad 

  

del propio local tenían y que ya han sido 

analizados e ingresados hace bastante 

tiempo a la investigación, pero el sentido 

de esta diligencia es advertir si eventual- 

mente pudo existir alguna alteración de 

las mismas”. La persecutora agregó que 

parte de las diligencias se han realizado 

bajo el secreto de la investigación para 

evitar cualquier tipo de filtración. 

  

¿Prioridad para el Ministerio Público? Críticas al actuar de la 
Fiscalía del Biobío a 48 horas del ataque a central Rucalhue 

El atentado a la central hidroeléctrica Ru- 

calhue, en la comuna de Quilaco, Región 

del Biobío, fue catalogado como el más 

grave registrado en la macrozona sur, por 

lo que diferentes autoridades salieron a 

condenarlo. Pero tanto en los pasillos de 

la Fiscalía como en el mundo político hay 

dudas respecto del éxito que podrían tener 

las diligencias. Esto, porque la indagación 

quedó bajo la dirección de la fiscal regional 

del Biobío, Marcela Cartagena, sobre quien 

pesan una serie de cuestionamientos a los 

pocos “éxitos” en materia investigativa, y 

en particular los que tienen que ver con 

violencia rural. Conocedores del trabajo 

que se ha llevado adelante en la macro- 

zona sur sobre estos delitos, aseguran que 

aquello deriva, principalmente, de que la 

persecutora se ha alejado de la máxima de 

que estos delitos deben ser perseguidos vía 

Fiscalía de Alta Complejidad, derivándolos 

a las fiscalía locales respectivas de acuerdo 

  

con el lugar en que ocurrieron los hechos. 

Esto, porque la indagación quedó bajo la 

dirección de la fiscal regional del Biobío, 

Marcela Cartagena, sobre quien pesan 

cuestionamientos a los pocos “éxitos” en 

materia investigativa, y en particular los 

que tienen que ver con violencia rural. 

  

RED es responsable del 3,3% 
de emisiones de transporte en 
la Región Metropolitana 

El Ministerio de Transporte y Telecomuni- 

caciones junto con el Directorio de Trans- 

porte Público Metropolitano (DTPM) y la 

cartera de Medio Ambiente, realizó la en- 

trega de los resultados del Primer Informe 

de Electromovilidad en la Región Metro- 

politana. Dentro de los datos entregados 

en el informe de electromovilidad, el mi- 

nistro de Transporte, Juan Carlos Muñoz, 

se destacó que el sistema RED es respon- 

sable de solo el 3,3% de las emisiones del 

transporte en Santiago, mientras que au- 

tos y motocicletas particulares generan 

el 90%. También se informó que en los 

últimos 10 años, las emisiones de material 

particulado (PM2.5) han bajado un 80%.   

Durán asegura que Delegación 
Presidencial actuó “conforme a 
la Ley” en partido de Colo Colo 
y Fortaleza 

El delegado presidencial de la Región Me- 

tropolitana, Gonzalo Durán, llegó hasta 

la comisión de Deportes de la Cámara de 

Diputadas y Diputados para exponer de- 

talles de sus acciones en la tragedia que 

enlutó al Estadio Monumental el 10 de 

abril, donde dos adolescentes fallecieron 

en las inmediaciones del recinto antes del 

partido con Fortaleza. 

En ese sentido, aseguró: “Como delega- 

ción hemos actuado conforme a la Ley”. 

Afirmó que se coordinó con “todos los 

actores posibles” y además señaló que se 

establecieron “todas las condiciones de 

seguridad desde el primer momento”.
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